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InIcIatIva da confederação nacIonal das assocIações de PaIs

quatro escolas do concelho com o 
selo “amiga da criança”

na PraIa dos Pescadores

Baleia morta deu à costa em espinho

foram 68 as escolas do distri-
to de aveiro que viram os seus 
projetos distinguidos com o selo 
“escola amiga da criança”, na se-
gunda edição desta iniciativa da 
confederação nacional das asso-
ciações de Pais (confaP), da leYa 
e do Psicólogo eduardo sá, que 
tem como  objetivo “distinguir 
escolas que concebem e concre-
tizam ideias extraordinárias, para 
um desenvolvimento mais feliz 
da criança no ambiente escolar”.

a organização explica ainda 
que porque “a escola é muito 
mais do que o ranking das notas, 
a escola amiga da criança promo-
ve um trabalho de equipa entre 
pais, alunos e professores, para 
que juntos concebam e concre-
tizem ideias extraordinárias para 
um desenvolvimento mais feliz 

obras do recafe

rua 23 fechada aos peões e nova 
alteração ao trânsito na rua 15

o cadáver de uma baleia foi 
arrastado, na sexta-feira, 

pela maré até à Praia dos Pes-
cadores. num avançado esta-
do de decomposição, o animal 
acabou por ser removido pelas 
autoridades perante o olhar de 
muitos curiosos.

na sexta-feira passada, uma 
baleia morta deu à costa junto à 
Praia dos Pescadores. o alerta foi 
dado por moradores e os primei-
ros a chegarem ao local foram os 
bombeiros voluntários do conce-
lho de espinho. o comando local 
do douro e leixões e a Polícia Ma-
rítima foram também chamados 
ao local.

até meio da manhã, o animal es-
tava à deriva a uma milha e meia 
da costa (cerca de três quilómetros) 
e não era possível perceber se a 
corrente a iria arrastar para o areal. 
a utilização de cabos para trazer o 
animal para a areia também não era 
viável devido ao seu estado avan-
çado de decomposição.

a baleia adulta tinha cerca de 
cinco metros de comprimento e 
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da criança. uma escola amiga da 
criança faz-se com todos os pais 
e com todos os professores, em 
benefício de todas as crianças, 
incentivando desta forma a uma 
escola que educa e é feliz”.

as quatro escolas do concelho 

de espinho que tiveram direito 
ao selo “amiga da criança” foram: 
centro escolar de anta, escola 
eb 1/JI de espinho nº 3, escola 
eb 2/3/s dr. Manuel laranjeira 
e Jardim de Infância de Guetim.  
no

as obras do recaFe voltam 
a condicionar os acessos 

automóveis e pedonais em es-
pecial no cruzamento da rua 15 
com a 8. obras do futuro parque 
subterrâneo continuam a avan-
çar e já não é possível sequer 
passar a pé pela rua 23.

são cada vez mais percetíveis os 
novos acessos automóveis e tam-
bém pedonais na zona entre a rua 
15 e a rua 8. 

de forma a não cortar definiti-
vamente a circulação automóvel e 
para as obras do recafe não pa-
rarem, foram criados novos des-
vios temporários naquele local. 
uma espécie de rotunda permite 
a circulação de todos e um bom 
fluxo automóvel numa área que é 
bastante percorrida em especial 
nos dias de verão.

Mais a sul, as obras para o novo 
parque de estacionamento sub-
terrâneo também não mostram 
sinais de parar. no antigo largo da 
Graciosa estão a ser construídas as 

duas rampas de acesso ao futuro 
parque. as máquinas continuam a 
escavar pela rua 8 fora e já chega-
ram à rua 23. o acesso por aquela 
via já estava fechado ao trânsito 

automóvel e está agora fechado 
aos peões. os acessos que ficam 
mais perto são pela rua 15 ou em 
frente à estação de comboios de 
espinho. no

Pela adce

dia Mundial do 
ambiente nas 
escolas

na sequência dos anos anterio-
res, a associação de desenvolvi-
mento do concelho de espinho, 
através da resposta centro co-
munitário espinho Mar – espinho 
terra, organizou um conjunto de 
actividades para assinalar o dia 
Mundial do ambiente (5 de ju-
nho). as atividades decorreram 
de 3 a 12 de junho nas escolas do 
concelho de espinho e envolve-
ram 1.769 crianças do pré-escolar 
e do 1º ciclo.

foram dinamizados 5 ateliers 
onde se ofereceu a possibilidade 
das crianças participarem activa-
mente na construção de objectos 
a partir da reutilização de mate-
riais de desgaste. MV

no dia 5 de julho

Gala da aFPce
o auditório do casino espinho 

acolhe no próximo dia 5 de julho, 
pelas 21h30, a Gala da associação 
de futebol Popular do concelho 
de espinho (afPce).

o evento apresentado pelos 
jornalista João Pedro silva e 
cláudia oliveira contará com a 
participação especial da royal 
crew, neno e sérgio Martins e 
luísa barriga (the voice). MV
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deu à costa numa praia mais fre-
quentada por pescadores. segun-
do o comandante local do douro 
e leixões, José cruz Martins, não 
era possível precisar há quantos 
dias o animal estava morto.

aniMal Foi reMoVido

as autoridades aler taram o 
Instituto da conser vação da 
natureza e das florestas que se 
prontif icou a enviar uma biólo-
ga. enquanto a especialista não 
chegava o animal acabou por dar 
à costa e foi criado um perímetro 

de segurança. após uma breve 
análise, a baleia foi removida com 
o apoio de equipamentos e ho-
mens da Proteção civil de espi-
nho e foi levada para efetuar uma 
necropsia perante o olhar atento 
de vários curiosos que quiseram 
ver o animal de perto. no

no dia 18 de junho

incêndio num supermercado
um pequeno incêndio deflagrou na manhã do dia 18 de junho, na 

zona da copa/forno de um supermercado localizado na rua 20.
os bombeiros voluntários do concelho de espinho foram chamados 

ao local e rapidamente extinguiram o fogo sem feridos a registar.
a estrutura foi parcialmente evacuada durante as operações tendo 

ficado a funcionar na normalidade depois de toda a operação termi-
nar.  no

entre a rua santa cruz e a avenida 32

acidente provoca uma vítima ligeira
no passado dia 18 de junho, uma colisão automóvel entre um pesa-

do de passageiros e um veículo de ligeiros originou uma vitima ligeira 
feminina de 37 anos.

o acidente aconteceu entre a rua santa cruz e a avenida 32. os 
bombeiros voluntários do concelho de espinho foram chamados e 
responderam com dois veículos e sete homens.

a PsP de espinho esteve também no local da ocorrência. no

na rua da capela dos ramos

incêndio controlado
os bombeiros voluntários do concelho de espinho foram chamados 

para um incêndio na rua da capela dos ramos. a situação foi rapida-
mente resolvida e não resultaram feridos deste incidente. no
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“EstE ano foi ExcElEntE”

S. João no rio largo renaSce com Quim BarreiroS
a festa de s. João no rio Largo 

começou como uma festa de 
grande sucesso que trazia milha-
res de pessoas à cidade. contudo, 
nos últimos anos, perdeu força e 
parecia condenada a acabar. Mas 
uma nova direção do rio Largo 
assumiu funções no clube e ar-
regaçou as mangas para trazer o 
s. João de volta aos seus tempos 
áureos. a noite de segunda-feira 
com Quim Barreiros mostrou to-
das as potencialidades do evento.

face às dificuldades por que 
passou, a festa de s. João viu-se 
obrigada a ter uma nova direção 
que fosse capaz de organizar e 
reavivar estas celebrações quase 
centenárias. o presidente da as-
sociação Desportiva do Rio largo 
de Espinho, Rui freitas, afirma que 
o insucesso recente foi devido “à 
má gestão dos dinheiros pela dire-
ção”, agravado ainda “pelos preços 
elevados que os donos dos diver-
timentos e carrosséis exigiam, isto 
porque o presidente da câmara 
Municipal do Porto, Rui Moreira, 
deu o abalo de que todas as fregue-
sias do Porto poderiam celebrar as 
festas de s. João. isto conduziu a 
que os divertimentos começassem 

a abandonar Espinho, porque era 
melhor estar numa cidade maior”, 
explicou o presidente.

contudo, a nova direção do clube 
tem, nos últimos dois anos, tomado 
medidas para tentar reavivar a festa 
e voltar a ter o alcance que esta tinha 
antes, através de um cartaz mais atra-
tivo. assim, a programação, contou 
com a atuação de Quim Barreiros e 
da banda tekos. o presidente afirma 
“o Quim Barreiros, foi a nossa grande 
aposta”. 

E os resultados foram óbvios. o re-
cinto encheu com centenas de pes-
soas para receber o cantor. a direção 
afirmou que “a quantidade de pesso-
as que apareceram foi algo que nos 
surpreendeu. Em comparação com a 
adesão das pessoas no ano passado, 
este ano foi excelente”.

 Para além de Quim Barreiros, 
atuou também a banda grijoense 
tekos, que pela sua proximidade à 
zona, atraiu muita gente e reuniu 
“uma moldura humana interessante”, 
disse o vice presidente da associação 
Desportiva do Rio largo de Espinho, 
Bruno Marques.

a faLta de apoios

contudo, a falta de apoio por parte 

da câmara Municipal é um fator que 
criou “desânimo e desalento” na en-
tidade organizadora. tal como afir-
mou o vice presidente Bruno Mar-
ques, “fomos desafiados pelo presi-
dente da autarquia a fazer uma festa 
melhor. Por isso, excedemo-nos de 
modo a que a festa se levantasse, 
daí termos apostado neste cartaz. 
Mas não vimos da parte da câmara 
nem apoio nem reconhecimento. o 
que nos deram foi rigorosamente o 
mesmo que no ano passado”.

acrescenta ainda que “demos um 
grande passo para conseguirmos 
trazer o Quim Barreiros à nossa fes-
ta, mesmo tendo o apoio camarário 
sempre a descer, sempre a cortar”. 

Mas a festa começou agora a cres-

cer e este ano foi uma prova viva 
disso mesmo. apesar de todas as 
dificuldades sentidas, como o o 
tempo curto para a organização da 
festa, a impossibilidade de ter um 
programa religioso e ser não ser 
permitido usar o espaço original 
do largo devido às obras, centenas 
reuniram-se no recinto do parque 
de estacionamento para celebrar o 
dia deste santo.

Por fim, a comissão afirma que 
todas as dificuldades que hoje se 
sentem estão a tentar ser corrigidas. 
são estes os objetivos que a direção 
pretende cumprir para os próximos 
anos, de modo a tornar a festa de s. 
João de Espinho, no que já foi ou-
trora. cM

o ciclo de atividades “ambiente 
na nascente” tem o seu início já 
no próximo dia 2 de julho com 
a primeira sessão da of icina de 
Montagem de um Herbário de 
folhas, e a segunda sessão logo 
a 4 de julho, orientada por Dali-
la Reis, que será a monitora de 
todas as atividades deste ciclo. 
Mas o programa “ambiente na 
nascente” não se f ica por aqui, 
juntando-se uma visita de campo, 
no dia 13 de julho, com ativida-
de de voluntariado nas dunas de 
Paramos para conhecer a f lora, 
limpar as dunas de plásticos e ar-
rancar plantas invasoras, como os 
chorões e acácias. Por último, a 25 
de julho, uma interessante oficina 
que vai ajudar a montar fusos e 
cestinhos de alfazema, uma aro-
mática de cor e cheiro muito ca-
raterístico.

 “ambiente na nascente” tem 
atividades para todos os gostos 
e todos os públicos, das crianças 
e jovens aos mais adultos, e são 
todas de inscrição obrigatória e, 
com exceção da visita de campo 
que é gratuita, acessíveis no pre-
ço (Ver Programa). cr
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EXTRACTO DE JUSTIFICAÇÃO

CERTIFICO que neste Cartório e no Livro de Notas para Escrituras Diversas 
cento e setenta e sete - E, de folhas cinquenta e seis a folhas sessenta 
verso, foi lavrada uma escritura de JUSTIFICAÇÃO NOTARIAL outorgada 
no dia 18 de Junho de 2019, por: 
FERNANDO ALBERTO FERREIRA BARBOSA, titular do N.I.F. 117 573 
701 e do Bilhete de Identidade 1707871 emitido em 17/10/1985 pelo 
Centro de Identificação Civil e Criminal de Lisboa, casado com MARIA 
CARLINDA FERREIRA DE SÁ BARBOSA, titular do N.I.F. 117 573 698, 
sob o regime da comunhão geral, natural da freguesia de Espinho, no 
concelho de Espinho, residente no mesmo concelho, na Estrada Santiago, 
número 2046, na freguesia de Silvalde.
DISSE O OUTORGANTE, na qualidade de cabeça de casal: 
Que das heranças de CARMÉN FERREIRA DA COSTA e de ANTÓNIO 
JOSÉ BARBOSA das quais o Outorgante é cabeça de casal, faz parte o 
seguinte imóvel:
PRÉDIO URBANO composto de duas moradas de casas térreas, sendo 
uma composta de um pavimento, com a área de total e coberta de cento e 
trinta e seis metros quadrados, sita na Rua Sessenta e Dois, número 631, 
e casa de um pavimento, com pequeno logradouro, com a área coberta 
de vinte e sete metros quadrados e área descoberta de cinquenta e oito 
metros quadrados, sita na Rua Sessenta e Dois, números 623, na freguesia 
e concelho de Espinho, descrito na Conservatória do Registo Predial de 
Espinho sob o número três mil trezentos e setenta e um barra dois mil 
e oito dez vinte e oito, inscrito na respectiva matriz sob os artigos urbanos 
893 e 894, com o valor patrimonial, tributário e atribuído, respectivamente, 
de QUARENTA E SETE MIL SEISCENTOS E VINTE E TRÊS EUROS 
E OITENTA CÊNTIMOS e NOVE MIL E TRINTA E TRÊS EUROS E 
CINQUENTA CÊNTIMOS.
Que o referido prédio urbano está registado a favor de MARCELINO 
FRANCISCO PEREIRA, solteiro, maior, residente na Praia de Espinho, 
pela inscrição Ap. cinco de mil novecentos e vinte e oito barra zero cinco 
barra doze. 
Que os referidos CARMÉN FERREIRA DA COSTA e de ANTÓNIO 
JOSÉ BARBOSA, casados que foram sob o regime da comunhão geral, 
adquiriram o mencionado imóvel ao titular inscrito, por escritura de compra 
e venda celebrada com Notário que não conseguiu localizar, não obstante 
as inúmeras buscas que efectuou, não sendo assim possível obter o 
respectivo título para efeitos de registo, o que expressamente invoca para 
o reatamento do trato sucessivo a partir do titular inscrito. 
Está conforme o original para efeitos de publicação.
Cartório Notarial de Natália de Oliveira Figueiredo Almeida Ribeiro, sito 
na Rua Trinta e Dois, número 820, rés-do-chão, Espinho, 18 de Junho de 
2019. 
 

A Notária,
(Natália de Oliveira Figueiredo Almeida Ribeiro)

com 92 anos

faleceu antónio catarino
faleceu no passado dia 18 de ju-

nho antónio catarino, antigo pre-
sidente da Junta de freguesia de 
Espinho e da assembleia de fre-
guesia de Espinho, com 92 anos.

o espinhense foi presidente da 
Junta desde 1990 até 2005 sendo 
que de 1980 até 1989 foi presiden-
te da assembleia de freguesia de 
Espinho.

o funeral do antigo autarca re-
alizou-se no dia seguinte na pre-
sença de centenas de espinhenses.

À família enlutada o jornal Maré 
Viva endereça os mais profundos 
sentimentos. no

atiViDaDEs nascEntE

amBiente e verão uma 
Boa comBinação

programa
2 e 4 julho
Montagem de um herbário de 
folhas
14h30 - 17h00

Montagem e classificação de 
folhas
 9h00 - 12h00
crianças do 9 aos 11 anos
local: sede da nascente
Preço: 
sócio nascente: 5€ , não sócios: 
7€

13 Julho
ambiente 3 em 1
8h30 - 12h00
Descobrir, limpar e arrancar 
invasoras nas dunas de 
Paramos 
Para todos (crianças a partir 
dos 10 anos)
local e encontro: a combinar
(gratuito)

25 julho
oficina de alfazema
14h30 - 17h00
adultos
local: sede da nascente
Preço
sócios nascente: 5€, não 
sócios: 7€ (inclui um fuso e 
um cestinho de aromáticos 
de alfazema executados na 
oficina) 

oficinas e visita de campo 
orientada por Dalila Reis
inscrições: tel 227 331 357/ 
comunicação@nascente.org.pt   
na sede da nascente Rua 62, 
251, Espinho

 Lavandaria Marsol

Rua 33 933 4500-315 Espinho
tlf: 227 346 347 

FOTÓGRAFO
COM TECNOLOGIA DIGITAL

VíTOR LANChA

Gravações em DVD dos seus 
filmes

Conversão de VHS antigas 
para DVD

Contactos: 918 735 306 * 962 
788 407

PuB.

noVa coMissão na fEsta Da nossa sEnHoRa Da aPaREciDa E s. João DE PaRaMos

paramoS tamBém deu cartaS no S. João

a festa de s. João e nos-
sa senhora da aparecida 

na praia de paramos tem vindo 
a crescer anualmente e conta 
agora com uma nova equipa na 
organização. a nova comissão 
de festas pretende manter o 
sucesso que têm alcançado nos 
últimos anos.

uma das grandes novidades des-
te ano da festa em honra a s. João 
é a sua gestão, que foi organizada, 
pela primeira vez, por uma nova co-
missão composta por 14 membros. 
o vice presidente da organização, 
João Mariano afirma que “Este é o 
nosso primeiro ano a organizar e foi 
um desafio que nos foi proposto. 
temos um pouco de inexperiência 
mas fazemos o nosso melhor e pre-
tendemos sempre melhorar”, disse.

Para além disso, a nível religio-
so, existe também novidades entre 

elas o alargamento da procissão, 
que pretende cobrir uma maior 
área da Praia de Paramos. foram 
ainda adicionados mais três santos 
ao número de andores na Procis-
são. Este ritual religioso contou, 
deste modo, com os andores do s. 
João, da nossa senhora de fátima, 
nossa senhora da aparecida, santo 
tirso, nossa senhora da Guia e a 
nossa senhora do calvário.

ao longo da festa foi ainda reza-
do o terço na capela de são João, 
foram celebradas as tradicionais 
eucaristias e realizada a Procissão 
pelas principais vias de Paramos, 
seguida pela Bênção ao Mar.

noites aniMadas

Esta festa conta ainda com uma 
grande animação que reúne um 
grande número de pessoas que têm 
vindo a aumentar de ano para ano.

tal como afirma o vice-presidente 
da comissão, João Mariano “Este 
ano melhoramos muito relativa-
mente ao programa das festas. o s. 
João estava a ficar um pouco ‘po-
bre’, daí que tentamos juntar juven-
tude a esta comissão, arranjamos 
patrocínios e a nossa festa está ago-
ra avaliada em 20 mil euros”.

Deste modo, foram convidadas 
bandas e grupos nacionais. atua-
ram o grupo “tekos”, o cantor bra-

sileiro Marcus e “impecáveis Band”. 
atuou ainda a Banda união Musical 
Paramense, o grupo minhoto “au-
gusto canário e amigos” e a banda 
GJ show. a festa terminou com a 
música do artista ti Maria da Peida 
e com o fogo de artifício.

o vice-presidente termina afir-
mando que a comissão pretende 
ainda melhorar pormenores nos 
próximos anos e deixa o desejo de 
um bom s. João a todos. cM
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A Câmara Municipal de Espinho 
aprovou a abertura do procedi-
mento para o empréstimo de 1,8 
milhões de euros, destinado ao 
financiamento da construção do 
Estádio Municipal.

Segundo nota do Gabinete de 
Comunicação da autarquia, “após 
consulta à Banca, o processo terá 
ainda de ser aprovado em sede de 
Assembleia Municipal”.

O projeto prevê um complexo 

com capacidade para 4.856 luga-
res, com iluminação preparada 
para transmissões televisivas.

“O projeto de execução do Está-
dio Municipal cumpre os requisi-
tos para a prática do futebol pro-
fissional ao nível da Primeira Liga, 
exigidos pela FPF-Federação Por-
tuguesa de Futebol e pelo IPDJ- 
Instituto Português do Desporto 
e Juventude”, avança a autarquia. 
no

FALtA Luz vErDE DA ASSEMBLEIA MunICIPAL

Estádio Municipal aprovado EM rEunião dE câMara 

e o filme já começou! o Fest 
- novos realizadores i novo 

cinema deu início à sua 15ª edi-
ção com a sessão de abertura 
no centro Multimeios, na última 
segunda feira. este é o evento in-
ternacional que reúne cinéfilos e 
realizadores de todo o mundo, 
em espinho.

E o filme já começou! O FESt - 
novos realizadores I novo Cinema 
deu início à sua 15ª edição com a 
Sessão de Abertura no Centro Multi-
meios, na última segunda feira. Este 
é o evento internacional que reúne 
cinéfilos e realizadores de todo o 
mundo, em Espinho.

na “cerimónia formal deste festi-
val informal”, estiveram presentes 
no Centro Multimeios, cerca de uma 
centena de pessoas no arranque do 
festival de cinema de Espinho a par 
de personalidades como o diretor 
do FESt, Filipe Pereira, o vice pre-
sidente da Câmara Municipal de 
Espinho, vicente Pinto, ao presi-
dente do ICA - Instituto Cinema e 
do Audiovisual, Luís Chaby vaz e a 
representante da Creative Europe, 
Susana Costa Pereira. 

Após os agradecimentos aos con-
vidados, realizadores e à equipa, foi 
também dada relevância aos núme-
ros de visitantes, já que cerca de 700 
pessoas vêm de diferentes partes 
do mundo para estarem presentes 
em Espinho, durante esta semana. O 
vice presidente da Câmara, vicente 
Pinto afirma que “este é um festival 
jovem, que nos orgulha enquanto 
cidade jovem e que representa o 
futuro que queremos para Espinho”. 

O autarca acrescenta que “é com 
orgulho que Espinho recebe as 700 
pessoas que nos vêm visitar para 
partilhar ideias sobre algo tão ilus-
tre como o cinema”. 

também o presidente do ICA, Luís 
Chaby vaz deixa o seu reconheci-
mento à cidade e ao município pelo 
apoio que oferece ao FESt e acres-
centa que “Este é um festival que 
tem vindo a crescer e nós somos 
testemunhas da capacidade de tra-
balho desta equipa que «não brinca 
em serviço»”, disse o presidente.

Foi ainda oferecido o prémio de 
membro honorário a tim Corrie, 
presidente do BAFtA, pela sua con-
tribuição para o desenvolvimento 
sustentável. 

Por fim, o filme “the Days to 
Come” de Carlos Marques-Marcet 
deu as honras de abertura, no que 
é o arranque de toda a rica e variada 
programação do festival internacio-
nal de cinema de Espinho.

o “WarM Up” qUe aqUeceU 
espinho

O FESt teve o seu início com a 
sessão de abertura, mas o Festi-
val tinha já começado antes. Com 
o “Warm up” e a Feira do Livro no 
Festival village, as atividades teriam 
já começado. O Maré viva foi con-
versar com o diretor da Comunica-
ção do FESt, José Costa para saber 
o que já aconteceu e o que vai ainda 
acontecer.

 uma das novidades do FESt este 
ano foi a realização da Feira do Li-
vro. tal como afirma o diretor da 
Comunicação, José Costa, “A aber-

SESSãO DE ABErturA DO FESt

“o FEst não brinca EM sErviço”

tura da Feira do Livro coincidiu com 
a abertura do FESt village. Ainda 
não está no ponto que pretende-
mos, mas está a ser altamente pro-
missor”. Esta é uma feira onde se 
encontra livros ligados ao cinema, 
nos géneros de romance, aventura, 
ou banda desenhada.

 A Feira do Livro é uma atividade 
que está assente no Festival village. 
Esta é uma das áreas do FESt, que 
durante o festival alberga não só a 
Feira do Livro, mas também as ati-
vidades com crianças, workshops, 
o Industry Lounge e o Beach Cine-
ma. Para além disso, tem também 
o “Warm up” que é uma progra-
mação separada, que não faz parte 
do programa do festival, mas está 
interligado.

E o “Warm up” foi a exibição de 
duas sessões de cinema dos filmes 
“relatos Selvagens” e “Floresta das 
Almas Perdidas”, no Festival villa-
ge. O diretor da Comunicação, José 
Costa, afirma que “Estas sessões 
têm corrido muito bem, e chegá-
mos a ter “casa cheia”. O diretor 

acrescenta ainda que “O objetivo 
do «Warm up» é fazer uma espécie 
de pré-aquecimento para o Festival 
de modo a que as pessoas se aper-
cebam do conjunto de atividades 
que temos para oferecer”.

o qUe vai ainda acontecer

A partir do dia 25 dá-se início a 
todos os workshops, às Masterclas-
ses, aos Painéis de Debate na quar-
ta feira e às Sessões de Pitching na 
sexta. Em termos de atividades, o 
village vai estar aberto, de 21 a 30 
de junho, workshops para os mais 
novos, envolvidos no FEStinha, 
para além de atividades de reali-
dade virtual e cinema interativo. 

na sessão de abertura, o diretor 
Filipe Pereira acrescenta a impor-
tância do Directors Sub, “algo novo, 
em que são dois dias de conferên-
cias específicas para realizadores 
de Cinema”. 

“no meio disto tudo passaremos 
250 filmes”, acrescenta o diretor da 
Comunicação. cM
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CaCtos e gato

Hoje o dia
Foi de cactos e gatos,
E flores e bolos,
E silêncio.

Hoje o dia foi comigo.

Em todas as minhas 
Formas e vozes,
Com todas as minhas 
Dúvidas e luas.

Hoje o dia foi o mar 
Nos meus olhos...
E o vento a voar
No meu cabelo!

O sol na minha pele
E um estranho,
E amargo, 
Sossego.

Entre cactos e gatos,
Entre flores e bolos,
Entre mim e mim,
Num mundo ausente.

Ao qual ninguém assistiu.
Do qual ninguém desconfiou.

O meu castelo de cartas,
Que só eu posso soprar!
E que, irremediavelmente,
Vou fazendo crescer...

Para o céu e para a terra!
Como fértil ilha selvagem,
Rodeada do meu canto,
Por todos os lados.

IMPENETRÁVEL.

Cheia de cactos e gatos.

carla de castro estrada

poémia
CAMINHADA COM AS ESTRELAS ENTRE ESPINHO A PARAMOS

Castro de ovil à luz das estrelas 
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COOPERATIVA NASCENTE RECEbEu A ESCRITORA GRACINDA SOuSA PARA A APRESENTAçãO DO SEu LIVRO “POEMAS COM AFETOS”

a surpresa de uma obra Construída em torno da “sintonia da esCuta”

Atividade terminou com observação no Castro de Ovil.

TAçA DE PORTuGAL DE TRAMPOLINS 

trampolins da aae a Caminho de tóquio
Os trampolins da AAE estiveram 

mais uma vez em grande na Taça 
de Portugal de Trampolins, que 
se realizaram no fim de semana 
passado em Lisboa. 

Diogo Cabral, bruno Oliveira e 
Eugénia Mota fotam os três ginas-
tas presentes nesta competição, 
com o objetivo de se qualificarem 
para os mundiais de trampolins 
que se realizarão em Tóquio em 
novembro próximo.

Diogo Cabral anteriormente já 
qualificado para os mundiais por 
idades, conseguiu pontuar para se 
qualif icar também para os mun-
diais absolutos, isto é, no escalão 
maior da disciplina, seniores elite. 

Embora ainda falte uma prova 
de qualif icação, é de referir que 
este ginasta realizou uma prova 
fantástica, conseguindo bater o 
seu record de pontuação, e des-
ta forma já estar entre os quatro 
ginastas que irão representar Por-
tugal.. 

bruno Oliveira que competiu 
no mesmo escalão do Diogo, 
também esteve em grande pla-
no, pois conseguiu marcar para 
os mundiais por idades. Tal como 
o Diogo falta a última prova de 
qualificação para ficar tudo defi-
nido em relação aos representan-
tes de Portugal para os próximos 
Mundiais. Mv

CAMPEONATO NACIONAL DE bOCCIA INDIVIDuAL 

três medalhas para a história

Nos passados dias 15 e 16 de ju-
nho, decorreu em Torres Novas o 
Campeonato Nacional Individual 
de boccia, onde o Sp. Espinho par-
ticipou com 5 atletas num total de 
80 atletas e 21 equipas envolvidos 
na competição. Nesta prova foram 
disputados os títulos de Campeão 
Nacional Individual nas diferentes 
classes e divisões da modalidade: 
bC1, bC2 (1ª e 2ª divisão), bC3 (1ª 
e 2ª divisão), bC4 e bC5. 

O grande destaque na partici-
pação dos atletas de Espinho, vai 
para Herlander Correia que se sa-
gou Campeão Nacional na classe 
bC5, tendo vencido todos os jogos 
da competição de forma convin-
cente, justif icando em pleno o 
lugar mais alto do pódio. Em 2ª 
lugar ficou a atleta do S.C.braga, 

Isaura Lopes e em 3º lugar o atleta 
Filipe Mendes da APC Évora.

Também em destaque estive-
ram as prestações de João Pinto 
na classe bC1 e Ana Correia na 1ª 
divisão da classe bC2.  

Em relação a João Pinto, teve 
uma fase de grupos irrepreensí-
vel vencendo todos os jogos sem 
perder qualquer parcial.  Des-
sa forma, garantiu a passagem 
para as meias finais onde venceu 
o atleta de Torres Novas Marco 
branco, tendo-se apurado para 
a final onde foi reeditada a final 
do ano passado contra o interna-
cional António Marques da APC 
Coimbra. No jogo decisivo, Antó-
nio Marques foi mais consistente, 
tendo vencido por 3-2, relegando 
o atleta de Espinho para o 2º lugar 

da competição que lhe vale o tí-
tulo de vice-campeão nacional na 
classe bC1. No 3º lugar ficou An-
dré Ramos da APC Almada Seixal.

Quanto a Ana Catarina, teve tam-
bém uma fase de grupos muito 
consistente, tendo perdido apenas 
um dos jogos contra o internacio-
nal Abílio Valente, num jogo muito 
equilibrado. Apesar dessa derrota, 
e fruto das vitórias sólidas tidas 
nos restante 2 jogos, conseguiu a 
repescagem para a fase eliminató-
ria. Nesta fase, discutiu a passagem 
à final contra Cristina Gonçalves da 
APC Lisboa, num dos jogos mais 
bem disputados da competição 
tendo sido necessário 2 parciais 
de desempate para encontrar o fi-
nalista. No final, a vitória acabou 
por cair para o lado da atleta de 
Lisboa, relegando a espinhense 
para o jogo de atribuição do 3º/4º 
lugar onde defrontou e venceu 
o atleta bruno Alves também da 
APC Lisboa, o que lhe valeu um 
excelente 3º lugar da classificação 
final na classe bC2. A atleta Cristina 
Gonçalves acabaria por vencer a 
competição e em 2º lugar ficou o 
atleta da APC Porto, Abílio Valente.

individuais viraM pares

Terminada a prova, a equipa 
vareira alcançou um total de 3 
medalhas nesta que é a mais im-
portante competição individual 

da modalidade, tendo ficado no 
2º lugar do medalheiro da compe-
tição entre 11 equipas. De realçar 
também que a equipa de Espinho 
foi a que teve o melhor rácio entre 
nº de atletas e medalhas alcan-
çadas, o que espelha o excelente 
desempenho tido ao longo deste 
fim de semana. 

Com a conclusão dos campeo-
natos  individuais, chega agora a 
altura de preparar o campeonato 
nacional de pares e equipas que 
se irá realizar em Paredes nos 
próximos dias 13 e 14 de julho, e 
onde a equipa de Espinho irá par-
ticipar com a sua equipa bC1/bC2 
e irá formar um par misto bC4/
bC5 com um atleta do MAPADI da 
Póvoa de Varzim. Mv

Herlander Correia.

Foi na noite mais curta do 
ano que o planetário de 

espinho propôs a realização 
de uma caminhada, do centro 
Multimeios de espinho até ao 
castro de ovil, para observar as 
estrelas no solstício de verão. 
Juntaram-se 40 pessoas na noi-
te da última sexta-feira, para 
usufruir da sessão de observa-
ção astronómica.

A atividade proposta pelo Pla-
netário de Espinho, procura dar a 
conhecer uma nova perspectiva 
do espaço e tem como principal 
objetivo “Aproximar-nos da expe-
riência que “os antigos” tinham de 
olhar para o céu, de ver as estrelas 
e o que nos rodeia”, disse o diretor 
do Planetário de Espinho, António 
Pedrosa. O diretor acrescenta ain-
da que “Hoje em dia, para o bem 
e para o mal, as cidades têm uma 
iluminação muito forte, que não 
nos deixa ver o céu, o que nos fez 
perder a nossa noção do espaço”.

Deste modo, foi escolhida a fre-
guesia de Paramos, no Castro de 
Ovil, para a realização desta ativi-
dade. Tal como explica o diretor 
“Em Castro de Ovil vamos encon-
trar um espaço um pouco mais 
escuro que o normal, já que é uma 
referência no ponto de vista geo-
gráfico. Estão lá colocados teles-
cópios para permitir observar o 

céu e alguns objetos notáveis do 
universo”, disse António Pedrosa. 

Após a chegada ao local e de 
um momento de adaptação dos 
olhos ao escuro, foi sob instru-
ção do monitor do Planetário de 
Espinho, António Maia, que to-
dos os 40 inscritos conseguiram 
identif icar as estrelas, constela-
ções, planetas e nebulosas visí-
veis. Entre elas as estrelas Vega 
e Arturos, as constelação Lira, de 
Leão e Escorpião, a Nebulosa de 
Anel, a Cruz do Norte, a gigante 
Antares e ainda Saturno e Júpiter 

pelo telescópio.
Para além disso, foi ainda uma 

noite que contou com algumas 
surpresas, visto que nem tudo é 
o que parece, como foi o caso da 
observação de duas estrelas bi-
nárias que aparentavam ser uma 
apenas, a olho nu.

Contudo, o  avanço da noite 
trouxe consigo o nevoeiro que 
começou a esconder as estrelas 
da visão dos inscritos. Assim, foi 
feito o caminho de retorno a Espi-
nho, com os pés no chão mas com 
os olhos ainda nas estrelas. cM
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a dezena e meia de pessoas 
que se deslocaram à sede 

da cooperativa nascente na 
tarde de sábado passado para 
acompanharem a apresentação 
da mais recente recolha de poe-
mas de Gracinda sousa não de-
ram o tempo por mal empregue: 
de repente criaram um encontro 
poético feito de cumplicidades, 
de ideias e… de afetos.

Talvez sob a influência benéfica 
do título da publicação – Poemas 
com afetos – e por certo positiva-
mente marcada pelo ambiente in-
formal e caloroso de um encontro 
de amigos, a conversa fluiu entre 
todos, a partir das intervenções ini-
ciais de António Santos, Diretor da 
Nascente, e da própria autora.

O apresentador, que não se as-
sumiu como especialista mas sim 
como simples leitor e amigo da au-
tora, citou alguns versos dos mais 
de 30 poemas do livro que consi-
derou especialmente representa-
tivos de um tom confessional e de 
“escuta” que neles identificou. uma 
escuta de si mesma mas também 
dos outros e da natureza, naquilo 
que identificou como um exemplo 
da frase bem conhecida de que ne-
nhum homem é uma ilha. Por seu 
lado, Gracinda Sousa falou de um 
livro que vê como “uma partilha do 
que eu considero ser um livro que 
contribui para o debate e para o 
enriquecimento mútuo”.

Nas suas 88 páginas, “Poemas 
com Afetos”, é uma antologia de 
poemas que aborda o tema dos 

afetos nas suas diversas vertentes, 
desde o amor ao planeta terra, ao 
amor solidário e fraterno, ou ao 
amor-paixão ou incondicional. “Es-
tes são os diversos tipos de afetos 
numa perspectiva amorosa, que 
partem daquilo que é o nosso inte-
rior”, explica a autora. E acrescenta 
que pretende alargar o conceito de 
afeto “para algo mais universalis-

ta, amando o outro, e contribuindo 
para a mudança neste planeta terra, 
no que diz respeito a um mundo 
melhor”.

Em intervenções curtas mas sen-
tidas, vários dos presentes referiram 
como se identificam com o registo 
de muitos dos poemas de Gracinda 
Sousa, o que reforçaram lendo ali 
mesmo esses poemas. cM
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NATAÇÃO -  25.º TOrNeiO AeJ

oito Pódios Por Escalão Para o scE
reAlizAÇÃO dO 1.º  “AMB WOrld VOlleYBAll MASTer” 

dEPois dos mais novos é a vEz dos mais vElhos 
mostrarEm o quE valEm no amb
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No passado sábado, a sec-
ção de natação do spor-

ting Clube de espinho esteve 
presente no 25º torneio de 
Natação aeJ 2019. este foi um 
torneio organizado pela asso-
ciação estamos Juntos (aeJ) em 
parceria com a aNCNp - associa-
ção de Natação Centro Norte de 
portugal.  a prova foi realizada 
nas piscinas do Complexo paulo 
pinto, em s. João da Madeira.

estiveram presentes 297 nada-
dores em representação de 20 clu-
bes das Associações de Natação 
do Centro Norte de Portugal, Nor-
te de Portugal, leiria, Nordeste e 
interior Centro. O Sporting Clube 
de espinho esteve presente com 
12 nadadores (8 masculinos e 4 
femininos). A classif icação f inal 
foi feita em regime absoluto, não 
tendo em conta o escalão compe-
titivo dos nadadores.

em destaque estiveram os na-
dadores Celso Pinho, Francisco Al-
meida, rodrigo rocha e rodrigo 
rodrigues, por terem atingido a 
melhor performance do seu esca-
lão competitivo, em pelo menos 
uma prova em que participaram. 

Francisco Almeida obteve o 1º 
lugar Juvenil B nos 100m Bruços 

(4º geral) e o 1º lugar Juvenil B nos 
100m livres (8º geral). rodrigo 
rocha classificou-se em 1º lugar 
infantil A nos 100m Bruços (15º 
geral). rodrigo rodrigues (infan-
til B) f icou em 1º lugar infantil B 
nos 100m livres (15º geral) e nos 
100m Mariposa (18º geral). Celso 
Pinho obteve o 1º lugar infantil A 
nos 100m Costas (18º geral) e 2º 
lugar infantil A nos 100m Bruços 
(22º geral).

Nos masculinos, Gustavo Mar-
ques obteve o 3º lugar Juvenil A 
nos 100m Costas (12º geral) e 11º 
lugar Juvenil A nos 100m Mari-
posa (34º geral). rúben Oliveira 
classificou-se em 6º lugar infantil 
B nos 100m livres (66º geral) e 8º 
lugar infantil B nos 100m Costas 
(52º geral). Afonso rafael ficou em 
7º lugar infantil B nos 100m livres 
(67º geral) e 8º lugar infantil B nos 
100m Mariposa (53º geral). João 
rocha obteve o 8º lugar Juvenil A 
nas provas de 200m livres (36º ge-
ral) e 100m Mariposa (46º geral).

Nos femininos, Ana lima classi-
ficou-se em 4º lugar Juvenil B nos 
100m livres (19º geral) e em 7º 
lugar Juvenil B nos 100m Bruços 
(38º geral). Francisca Silva f icou 
em 5º lugar infantil A nas provas 
de 400m livres (15º geral) e 100m 

Mariposa (19º geral).  Marta Oli-
veira obteve o 7º lugar infantil A 
nos 100m Bruços (27º geral) e o 8º 
lugar infantil A nos 100m Costas 
(31º geral). Clara rodrigues ficou 
em 13º lugar infantil B nos 100m 
livres (73º geral).

Nas estafetas masculinas, na 
prova de 4x100m estilos, os nada-
dores rodrigo rodrigues, rodrigo 
rocha, Francisco Almeida e Celso 
Pinho obtiveram o 5º lugar.  Na 
prova de 4x100m livres, os nada-
dores rodrigo rodrigues, Francis-

co Almeida, Gustavo Marques e 
Celso Pinho também se classif i-
caram em 5º lugar. 

Apenas participando neste tor-
neio com nadadores infantis e Ju-
venis, onde a classificação era rea-
lizada de forma absoluta, a equipa 
do SCe obteve, na classificação final 
coletiva, o 11º lugar em 19 clubes. 
No final da competição, foram bati-
dos 18 recordes pessoais (incluindo 
tempos parciais), dos quais 1 re-
corde do Clube: rodrigo rodrigues 
- 100m Costas (rC infantil B).  Mv
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Equipa tigre presente em S. João da Madeira. 

NATAÇÃO -  iV TOrNeiO MASTer dOurO ViNhATeirO

habituados aos Pódios

No passado fim de semana, 
a equipa de masters da 

secção de natação do sporting 
Clube de espinho esteve presen-
te no iv torneio Master do douro 
vinhateiro - património Mundial. 
este foi um torneio organizado 
pela arNN - associação regional 
de Natação do Nordeste e reali-
zado nas piscinas Municipais de 
santa Marta de penaguião.

estiveram presentes 221 nada-
dores, em representação de 34 clu-
bes, portugueses e espanhóis. O 
Sporting Clube de espinho esteve 
presente com cinco nadadores (4 
masculinos e 1 feminino). 

António Canelas (escalão i) ficou 
em 1º lugar nos 50m Mariposa, 
100m estilos e 100m Bruços e em 2º 
lugar nos 50m livres, 50m Costas 

e 50m Bruços, obtendo o 1º lugar 
no Troféu de Nadador Completo 
do seu escalão com um total de 
1460 pontos.

domingos Ferreira (escalão i) 
obteve o 1º lugar nos 100 e 400m 
livres e o 4º lugar nos 50m Costas 
e 50m livres. 

Filipe Moreno (escalão d) obte-

ve o 1º lugar nos 100m Costas, 2º 
lugar nos 400m livres e 13º lugar 
nos 50m livres. 

Fábio Floriano (escalão G) classi-
ficou-se em 2º lugar nos 50m Bru-
ços, 3º lugar nos 100m Bruços e 9º 
lugar nos 50m livres.

Manuela Oliveira (escalão e) fi-
cou em 2º lugar nos 100m Costas, 

4º lugar nos 50m Bruços e 50m li-
vres e em 5º lugar nos 50m Mari-
posa e 50m Costas, obtendo o 4º 
lugar no Troféu de Nadador Com-
pleto do seu escalão com um total 
de 1173 pontos.

No final da competição, foram 
alcançados 13 pódios (6 ouro, 6 
prata e 1 bronze). Mv
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o torneio internacional de 
voleibol “aMB volleyball 

Cup” está de regresso a espi-
nho e traz novidades. este ano, 
e pela primeira vez em portu-
gal, irá realizar-se o 1.º “aMB 
WorLd voLLeYBaLL Master” 
para escalões de + 35 anos (até 
+ 75 anos).

em 2019 a “AMB - Academia Maia 
Brenha”, uma instituição desporti-
va idealizada e coordenada pelos 
atletas olímpicos espinhenses de 
voleibol, Miguel Maia e João Bre-
nha, levará a cabo a 8ª edição do 
já famoso Torneio internacional 
de Voleibol “AMB VOlleYBAll 
CuP”.

este evento, que se realiza na ci-
dade de espinho entre os dias 1 e 
6 de julho, trará uma vez mais um 
movimento de desporto, saúde, 
cor e alegria, com números cada 
vez mais surpreendentes. A par-
tilha de culturas, conhecimentos 
e ideias, associada à criação de 
amizades além fronteiras engran-
decem ainda mais a imagem deste 
Torneio.

Tendo como principal missão 
atrair cada vez mais jovens para a 
prática da modalidade de voleibol 
e contribuir de forma responsável 
e decidida para o desenvolvimen-
to sustentável desta modalidade 
nas várias vertentes desportivas, 
procuram manter o foco na “or-
ganização”, na “qualidade” e na 
“excelência”. Também apostam 
na “inclusão social”, no “desporto 
para todos” e no “Sonho olímpico 
como objetivo do jovem atleta”.

NúMeros fora do NorMaL

A 1ª edição do evento contou 
com cerca de 600 participantes e 
os números nunca mais pararam 
de crescer sendo que para este 

ano estão registados mais de 
4.000 participantes. São já mais 
de 100 Clubes, num número supe-
rior a 300 equipas em competição, 
que durante seis dias, nos mais 
diversos escalões, levarão a cabo 
mais de 2.500 jogos de voleibol, 
em mais de 40 campos de jogo, os 
quais ocuparão não só as instala-
ções desportivas do concelho de 
espinho, mas também de fregue-
sias e concelhos limítrofes.

“São de facto números extraor-
dinários e dificilmente igualáveis 
por qualquer evento desportivo 
realizável em Portugal! este Tor-
neio é já visto como maior evento 
desportivo juvenil da europa e um 
dos 3 maiores do Mundo. recor-
de-se que cerca de 100 equipas 
viajam desde o País vizinho, mui-
tas delas desde a primeira edição 
deste evento. Têm vindo clubes 
de França, Alemanha, letónia, An-
gola, Brasil, Canadá, entre outros. 
em 2019, contarão uma vez mais 
com a participação de um clube 
belga, com a estreia dos brasilei-
ros do Botafogo e ainda – pela 
primeira vez – da participação de 
um Clube da europa de leste, a 
Sérvia”, explica a organização.

aLL star gaMe CoM reCeitas 
soLidárias

e para acompanhar um número 
tão elevado de jogadores e trei-
nadores é também necessário 
um número elevado de staff que 
conta com mais de 100 pessoas e 
cerca de 200 voluntários, com ida-
des compreendidas entre os 15 e 
os 21 anos de idade, que de Norte 
a Sul do País (incluindo mesmo os 
arquipélagos da Madeira e Aço-
res) se inscrevem para participar 
ativamente no maior evento des-
portivo em Portugal. Nesta 8ª edi-
ção, terão igualmente voluntários 

vindos de espanha.
“este projeto permite a estes 

jovens, usufruir de experiências 
únicas - contactar com pessoas 
de outras faixas etárias, países, 
regiões geográficas de Portugal 
Continental e insular, usufruir da 
partilha de conhecimentos, pro-
cessos educativos e culturais, en-
tre outras oportunidades - que de 
outra forma poderiam não benefi-
ciar”, explica a organização.

Os criadores do evento avançam 
que uma vez mais pretendem re-
alizar um “All-STAr GAMe” com 
alguns dos melhores voleibolistas 
nacionais e internacionais, e onde 
a entrada é habitualmente “paga” 
com a oferta de um bem alimentar 
por cada um dos espectadores e 
participantes, o qual posterior-
mente é entregue a instituições 
Sociais do concelho de espinho.

11 e 14 de JuLho dediCado 
aos Mais veLhos 

Mas existe ainda uma grande 
surpresa para os admiradores des-
te desporto. Pela primeira vez em 
Portugal – e com a organização a 
ser levada a cabo pela AMB – vai-
se realizar o 1º “AMB WOrld VOl-
leYBAll MASTer”, para escalões 
de + 35 anos (até escalão de + 75 
anos), e que ocorrerá entre 11 e 
14 de julho.

“É mais uma aposta na inovação 
e na divulgação do princípio de 
que a idade não é obstáculo para 
a prática desportiva e bem-estar!” 
conta a organização.

Neste evento, para além da 
participação de clubes da rússia, 
Brasil, estados unidos da América, 

entre muitos outros (mais de 15 
Países), contarão com a presen-
ça ativa de diversos campeões 
mundiais, olímpicos e europeus, 
que nas suas épocas de ouro, en-
cantaram “quadras” de voleibol 
um pouco por todo o Mundo. um 
exemplo é a presença do Cam-
peão europeu espanhol, rafael 
Pascual, entre muitos outros.

Contarão igualmente, durante 
estes dois eventos, com a presença 
do Campeão Mundial e Olímpico 
brasileiro, Gilberto Filho - conhe-
cido como GiBA – que visitará o 
Torneio e dará ainda maior brilho 
à modalidade que aqui se pratica.

voLeiBoL taMBéM se Joga 
Na praia

Para além disso, durante os me-
ses de verão, a AMB organiza uma 
escola de voleibol de praia, coor-
denada pelo professor Francisco 
Fidalgo, o treinador que acom-
panhou a dupla Maia/Brenha em 
diversos torneios mundiais e em 
3 olimpíadas consecutivas. É uma 
escola que serve já como um “vi-
veiro” de futuros campeões nesta 
vertente desportiva, realizando 
inclusive um “circuito” interno 
com 4 a 5 provas nos diversos es-
calões.

“estes eventos representam as-
sim para a Cidade de espinho, um 
benefício económico, social, tu-
rístico e cultural de elevado valor. 
São esperadas, entre participan-
tes, familiares, turistas e visitantes 
de todos o país, mais de 100.000 
pessoas durante as 2 semanas que 
integram os eventos”, concluiu a 
organização do AMB. No

ALL-STAR GAME promete trazer os melhores jogadores. 
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Seleção NacioNal de aNdebol FemiNiNa Sub19 
eStagiou em eSpiNho

a Seleção nacional escolheu a 
cidade de espinho para um dos 
três estágios de preparação para o 
Campeonato da europa de Sub19 
Feminino que vai acontecer na 
Hungria de 11 a 21 de julho.

o estágio iniciou-se na passada 
segunda-feira, dia 17, e terminou 
na sexta-feira a seguir ao almoço. 
a Seleção realizou inúmeros trei-
nos diários utilizando os espaços 
cedidos pela autarquia, como a 
nave antónio leitão e o Pavilhão 
napoleão Guerra, bem como a 
zona envolvente da Pousada da 
Juventude, onde a Seleção esteve 
instalada. 

no feriado de quinta-feira a Se-
leção deu oportunidade à comuni-
dade de interagir com as suas atle-

tas. no Pavilhão napoleão Guerra 
as atletas nacionais e o restante 
staff, conviveram de perto com os 
atletas mais novos da aae e do 
SCe que estiveram presentes. 

É de realçar a presença entre as 
convocadas para este estágio da 
atleta espinhense leonor Gon-
çalves que iniciou a sua formação 
na aa espinho na época 2011/12 
e saiu na época 2017/18 já como 
atleta das Seleções nacionais.

no final do dia aberto à comuni-
dade ocorreram dois jogos da Se-
leção de Sub19, o primeiro contra 
os Juniores Masculinos do SCe e o 
segundo contra as Juvenis Femini-
nas da aae. apesar da derrota por 
24-34 no primeiro e da vitória por 
25-12 no segundo, o resultado dos 
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Futebol

Sete SaídaS, trêS reNovaçõeS e um reForço

Já há várias mexidas no clu-
be vareiro. saem Leo Cor-

deiro, victor Braga, Gustavo, 
edgar abreu, Luka, Wilson ro-
drigues e Jaime poulson. reno-
vam João pinto, João ricardo e 
Carlitos. aos poucos, o plantel 
orientado agora por João Fer-
reira vai ganhando forma para 
a próxima época.  

o novo treinador do Sp. espi-
nho, João Ferreira, já se encontra 
ao serviço do clube vareiro e aos 
poucos vai sabendo quais são os 
atletas com que poderá contar 
para a próxima temporada.

depois das saídas confirmadas 
de leo Cordeiro para o Gil Vicente, 
Gustavo para o Moreirense e Victor 
braga para o FC arouca, há mais 
um nome para acrescentar a este 
lote. Jaime Poulson, ponta-de-lan-

Ciclismo

ronda no quarto lugar
o Gd Ronda alcançou o quarto lugar na classificação por equipas 

no Circuito de Maceira que se realizou na tarde de sábado. 
Integrado nas festas desta vila do distrito de leiria, os ciclistas 

guetinenses que contribuíram para o excelente quarto lugar coletivo 
foram: Hélder Pereira, Hugo Marques, João alves, Manuel Monteiro, 
Paulo Valente e Vitorino Pereira. Mv

Futsal Feminino

Nelson Costa na Novasemente
a novasemente anunciou o treinador que vai liderar a equipa sénior 

feminina na próxima temporada.
depois de confirmada a saída de andré teixeira, pouco se sabia 

de quem seria o novo líder do conjunto antense mas já há luz verde. 
trata-se de nélson Costa. o treinador de 38 anos, natural de espinho, 
prepara-se para a sua primeira experiência no futsal feminino nacio-
nal.

Começou a sua carreira como treinador do Santa Isabel, clube em 
que teve varias funções até 2016/17, época em que chegava ao SC 
Silvalde.

desde então foram 3 temporadas no Silvalde, onde na primeira 
temporada subiu à 2ª divisão nacional e nas duas seguintes conseguiu 
sempre garantir a manutenção na prova. Mv

ça português de 30 anos, muda-se 
para o lourosa e acompanha assim 
o treinador Rui Quinta. 

Mas há mais. edgar abreu está 
também de saída para o ac Viseu 

O capitão Carlitos vai jogar mais uma época no SCE.

VoleIbol

rojaS e velaSquez 
coNtiNuam

o Sporting Clube de espinho 
vai aproveitando as redes sociais 
para comunicar aos seus adeptos 
as mexidas no plantel para a pró-
xima temporada.

depois de garantida a estreia de 
Vítor Pinto como treinador prin-
cipal, o clube vareiro já tem pelo 
menos três permanências garan-
tidas e duas saídas oficializadas.

Rodrigo Pernambuco, jogador 
de 22 anos, deixa assim os tigres 
para passar a vestir de leão ao 
peito ao serviço do Sporting CP. 
também para lisboa mas para a 
formação do Sl benfica, seguiu 
afonso Guerreiro.

Quanto a permanências, são en-
tão três os atletas confirmados. 

José Rojas, o internacional vene-
zuelano prolongou o seu vínculo 
aos espinhenses e vai jogar pela 
quarta época consecutiva de preto 
e branco. 

o líbero Januário alvar vai conti-
nuar a “deliciar os nossos adeptos 
colocando toda a sua experiência 
ao serviço do clube”, explica o clu-
be no seu Facebook.

a terminar, o internacional ve-
nezuelano armando Velasquez vai 
jogar pela terceira vez com o tigre 
ao peito.

ainda no voleibol sénior mas na 
vertente feminina, o Sp. espinho 
anunciou que tiago Rachão será 
o novo treinador da equipa em 
2019/2020. No
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saídas
leo Cordeiro - Gil Vicente

Gustavo - Moreirense
Víctor braga - FC arouca
Jaime Poulson - lourosa
edgar abreu - ac Viseu

luka - Famalicão
Wilson Rodrigues - alverca

permanências
Carlitos

João Pinto
João Ricardo 

reforços
Miguel baptista (ex-Cinfães)

assim como luka que irá integrar 
a equipa de sub-23 do Famalicão.

e para colmatar estas saídas há 
pelo menos três renovações. o de-
fesa-central João Pinto, o médio-

defensivo João Ricardo e o avança-
do Carlitos são os primeiros nomes 
confirmados para 2019/20.

Miguel baptista, ex Cinfães, é 
o primeiro reforço dos tigres. No

voleibol 

ricardo teixeira vai treinar o viana
Ricardo teixeira, 35 anos, é o novo treinador do Voleibol Clube 

de Viana para aquela que é a quarta época consecutiva na I divisão 
nacional de voleibol do clube.

natural de espinho, o treinador começou a carreira no Sporting de 
espinho como Scouter, transitando para 
o Sport lisboa e benfica com funções 
idênticas. Seguiu-se uma passagem pela 
academia José Moreira enquanto trei-
nador da equipa sénior e de juniores e 
nas duas últimas épocas foi treinador 
da equipa sénior da associação aca-
démica de espinho.

Sobre as razões que o levaram até 
ao Voleibol Clube de Viana, o 
treinador afirmou que foi “a 
possibilidade de continuar 
num projeto de I divisão e 
com condições para fazer 
o seu trabalho”. No

dia 28 de junho

sarau da aae
e como manda a tradição academista, uma vez mais, a época des-

portiva termina com o Sarau anual de Ginástica da aa espinho. em 
exibição estarão todas as diferentes 
modalidades da secção de ginástica, 
desde os mais pequenos às classes de 
competição.

o 60.º Sarau anual está marcado 
para dia 28 de junho, às 21h30 no Pa-
vilhão arq. Jerónimo Reis e será cen-
trado no tema “televisão”. No

José Rojas vai jogar pela quarta época de tigre ao peito.

jogos foi o menos importante para 
a equipa técnica da Seleção, que 
nesta fase pretende criar rotinas 
de jogo e entender onde estão os 

pontos fracos que necessitam de 
ser corrigidos nos próximos está-
gios que vão acontecer antes do 
Campeonato europeu. Mv

Selecção, SCE e AAE tiveram a oportunidade de trocarem experiências.

voleibol - Formação sCe

Minis em terceiro lugar
os Minis b masculinos do Sporting Clube de espinho marcaram 

presença no Campeonato nacional e tiveram muito perto do título 
(ficaram a dois pontos do primeiro classificado). 

Com apenas duas derrotas nos inúmeros jogos realizados durante 
todo o dia, os pequenos tigres acabaram a competição empatados 
com o segundo classificado. após desempate (por pontos), a equipa 
de antónio loureiro subiu ao pódio, conquistando um honroso ter-
ceiro lugar.  Mv

atletismo

sempre no topo
na edP Running Wonders em Guimarães, José Silva do Gd Ronda foi 

o 2° melhor na classe M/50 concluindo a prova em 1h21m.
Igualmente na Meia Maratona, Carlos Fazendeiro finalizou em 1h38m 

como décimo primeiro classificado em M/55, enquanto Paulo Mota na 
classe M/45 foi 59° terminando o percurso em 1h44m e Celso Silva com 
o mesmo tempo, concluiu no lugar 47 no escalão M/35.

na vertente feminina, deolinda Paula Ferreira esteve em destaque 
ao ser a sexta melhor em F/45.  Mv
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espinho@alberto.com.pt
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Passa-se saLão de cabeLeireiro. 
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ANúNCiO

até 22 de setembro
22h00
Coletiva de Acerco com 
pintura, escultura, mobiliário 
colonial brasileiro e arte sacra 
- Galeria Zeller

27 de junho
22h00
FiME com Lisboa String Trio - 
Jardim interior da Biblioteca 
Municipal

28 de junho
20h00
Elsa Frias & MaBelle Band - 
Casino Espinho
20h30
Out of Touch - Casino Espinho
21h30
60º Sarau Anual de Ginástica 
da AAE - Pav. Arq. Jerónimo 
Reis
22h00
FiME com Elicia Silverstein 
- Capela Nossa Senhora da 
Ajuda

25 a 30 de junho

21h30
FEST com Beach Cinema - 
Escadas da Baía

28 de junho a 1 de julho
Festas de S. Pedro

29 de junho
20h00
Elsa Frias & MaBelle Band - 
Casino Espinho
22h00
FiME com The Gesualdo Six - 
igreja Matriz de Espinho

30 de junho
11h30
FiME com CRASSh - Auditório 
de Espinho

5 de julho
11h30
FiME com MozART Group - 
Auditório de Espinho

6 de julho
11h00
Contos e Cantos para infantes 
- Biblioteca Municipal

Farmácias

Cinema Centro Multimeios de Espinho

toy Story 4 (Vp)

Sessões:  
23, 24, 25, 26, 27, 30 e 31 de julho 14h30 às 14h30

Woody sempre sentiu confiança quanto ao seu lugar no mundo: tomar conta da 
sua criança, quer fosse andy, ou Bonnie.

Bilhetes: 
terça a Sexta-feira – 4,5€ (preço único) | Sábado, domingo e Feriados – 5,5€ 
(adulto), 5€ (estudante e sénior)

Quarta-feira, 26 de junho
Farmácia Santos (Espinho)
Rua 19, n. 265 Tel: 227 340 331 

Quinta-feira, 27 de junho
Farmácia Paiva (Espinho)
Rua 19, n. 319 Tel: 227 340 250      

Sexta-feira, 28 de junho
Farmácia higiene (Espinho)
Rua 19, n. 393 Tel: 227 340 320       

Sábado, 29 de junho
Grande Farmácia (Espinho)
Rua 8, n. 1095 Tel: 227 340 092      

domingo, 30 de junho
Farmácia Conceição (Silvalde)
Est. S. Tiago, n. 701 Tel: 227 311 482      

Segunda-feira, 1 de julho
Farmácia Mais (Anta)
Rua 19 1412, Anta Tel: 227 341 409  

terça-feira, 2 de julho
Farmácia Machado (Paramos)
Av. Central, n. 1534 Tel: 227 346 388              

Quarta-feira, 3 de julho
Farmácia de Anta
Rua Tuna de Anta, Tel: 227 319 444

“Há vários meses, a 
assembleia 
Municipal de 
espinho fez 
aprovar uma 
recomendação à 
Câmara Municipal 
para que 
apresentasse um 
estudo sobre a 
viabilidade 
económica dos 
parquímetros na 
cidade.” 

ARTiGO DE OPiNiãO

1- Já por diversas vezes escrevi 
que, como vulgar e interessado 
cidadão espinhense, gostava de 
saber “em que pé estão” determi-
nados assuntos locais.

há vários meses, a Assembleia 
Municipal de Espinho fez aprovar 
uma recomendação à Câmara Mu-
nicipal para que apresentasse um 
estudo sobre a viabilidade econó-
mica dos parquímetros na cidade.

Foram sugeridas para o efeito as 
universidades de Aveiro, do Minho 
e Católica do Porto.

Passados meses, a que resultado 
se chegou? Será que houve algu-
ma das três entidades que entende 
que está bem que o concessioná-
rio dos parquímetros só pague à 
Câmara quinhentos euros por ano 
e ainda possa aumentar o número 
de ruas para instalar mais máqui-
nas?

 Mais recuado no tempo, outro 
assunto que continua a suscitar a 
minha curiosidade, é uma corrida/
caminhada organizada pela nossa 
Câmara Municipal em 8/4/2017, a 
“Rota dos Edifícios Militares”. O 

evento inseria-se num projeto 
europeu, que integrava várias ci-
dades e em que Portugal era re-
presentado por Espinho.

A f inalidade era conhecer os 
edifícios militares desativados 
no concelho e votar numa das 
propostas apresentadas pela Câ-
mara para cada local. Recordo, 
porque participei na caminhada, 
que estavam em causa o quartel 
do Formal e a carreira de tiro em 
Silvalde, o aeródromo junto à via 
permeável de Paramos e duas ca-
sas na Rua da Praia, próximo da 
capela de S. João.

Em que resultou esse projeto?
Deve ter sido feito um relatório 

final e onde pode ser consultado 
o seu resultado?

2- Está de parabéns a Direção 
da Associação dos Antigos Alunos 
das Escolas da Feira e da Tourada 
pela sua primeira “grande” orga-
nização, após a sua eleição  em 
15/12/2018.

“Capitaneados” pelo presidente, 
comandante “bombeiral” Gomes 
da Costa, os novos dirigentes tive-
ram uma organização impecável 
no Passeio Cultural da Primavera, 
às cidades de Coimbra (Mosteiro 
de Santa Clara e Jardim Botânico) 
e Figueira da Foz (tempo livre), 
evento realizado no passado dia 
13.

Preço acessível para os sócios e 
pouco mais para não sócios, gra-
ças à Câmara Municipal, que, re-
conhecendo o mérito cultural da 
iniciativa, patrocinou o transporte 

em autocarro.
A AAAEFT é uma Associação que 

tem, entre outros objetivos, pro-
mover Cultura, Desporto e Lazer e 
fomentar laços de amizade entre 
antigos alunos da Escola da Feira 
e das Escolas da Tourada. Embora 
tenha mais de duzentos associa-
dos, há ainda centenas de antigos 
alunos que também o podem ser. 
Basta terem 40 anos e pagarem o 
mínimo de 5,00 € por ano!

Para mais informações: www.
palmatoria.net/new ou na sede, 
Rua 19 n.º 609 D. Telef. 227325174.

3- Continua a ser assunto de to-
dos os dias, as ciclovias em Espi-
nho. Com apoiantes e críticos com 
os mais disparatados argumentos 
(Cá na minha opinião...), feliz-
mente que a Autarquia continua a 
defender o aumento das ciclovias 
na cidade (e no concelho), para 
benefício de todos.

Recentemente, em fevereiro de 
2019, foi anunciado pela Autar-
quia a aprovação de duas candi-
daturas para aumento da rede de 
ciclovias e beneficiação de mais 
de cem paragens de autocarros 
no nosso concelho.

Absorvidos pelas obras do Re-
CaFE – a obra do século em Espi-
nho (onde já ouvi isto?) esquece-
mos as coisas mais simples, mas 
tão importantes para o bem estar 
de todos!

Ainda bem que a Autarquia olha 
pelo nosso bem e os seus cuida-
dos não são só de hoje.

Já em maio de 2016 o senhor 

presidente da Câmara anunciava 
para breve o aumento da rede de 
ciclovias para 12 km, esperando ir 
de bicicleta de uma ponta a outra 
do concelho.

Só não se percebe tanta demora 
em concretizar obras tão simples, 
depois de autorizadas e compar-
ticipadas!

Fernando Meneses

Cá na Minha opinião...  1-recordando
   2-parabéns aaaeFt

 3- rede de Ciclovias

Visita de campo e sessão de apresentação de livro

Castro de ovil e “espaço Verdes e Vivos”
No dia 29 de junho a Campo Aberto Asso-

ciação de Defesa do Ambiente e a Câmara 
Municipal de Espinho vão levar a cabo um 
dia, manhã e tarde, dedicado à promoção 
do Castro de Ovil e do livro “Espaços Verdes 
e Vivos - Um Futuro para a Área Metropo-
litana do Porto”, edição da Campo Aberto. 
Participar numa das atividades não implica 
ter de participar na outra, mas ambas são 
complementares.

Um dia que começa pela manhã em plena 
natureza para conhecer no local, pela voz 
autorizada do arqueólogo Jorge Salvador, um 
sítio arqueológico de Espinho e, da parte da 
tarde, participar no lançamento de um livro 
sobre espaços verdes da Área Metropolitana 
do Porto.

9h15 - Visita ao Castro de Ovil orientada 
pelo Dr. Jorge Salvador, Arqueólogo. (agrupa-
mento dos participantes junto às bilheteiras 
da Estação da CP, em Espinho)

inscrição para: atividadesca@gmail.com  indicar o nome completo e a data de 
nascimento (dia-mês-ano) para efeitos de seguro coletivo contratado pela asso-
ciação, e o email e o telefone de contacto para cada pessoa a inscrever.

Deslocações: serão feitas no sistema de boleias partilhadas. indicar, por isso, ao 
inscrever-se se dispõe de vagas em carro próprio ou se precisa de vaga em boleia. 
A visita será orientada pelo Dr. Jorge Salvador, arqueólogo.

15h00 - Apresentação, seguida de debate, do livro “Espaços Verdes e Vivos - um 
futuro para a Área Metropolitana do Porto”, editado pela Campo Aberto.

Local: Auditório do Museu Municipal de Espinho
A Cooperativa Nascente, sempre atenta às iniciativas de caráter cultural e am-

biental que se fazem em Espinho,  colabora com aquelas entidades, na divulgação 
de ambos os eventos. Cr
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